
“263”在行动

为高邮赢得永续发展的美好未来
□ 本报评论员

助剂厂曾是高邮的重要财源，对地方
GDP也有着较大的贡献，但由于企业地处
高邮湖自然保护区二级管控区和江淮生态
大走廊的核心区域，对我市生态环境威胁
极大。要GDP还是要生态环境？市委、市政
府给出的答案是：以壮士断腕的决心关闭
助剂厂，牺牲 GDP让步“高邮蓝”，充分体
现了一个地方党委政府的责任和担当。

GDP，分“黑色 GDP”和“绿色
GDP”。由于历史原因，过去，我们片面追
求 GDP，以牺牲环境为代价换得了经济
的一时发展，但这种“黑色 GDP”，不但不
可持续，而且贻害子孙后代，让老百姓的
幸福感大打折扣。历时 10年、花费数千
万治理造纸厂遗留的黑液塘犹如昨天发

生的事，不少高邮人至今记忆犹新，治理
黑液塘留给我们的深刻教训和最大警示
是：绝不能走“先污染后治理”老路，要给
子孙后代留一片青山绿水。

GDP和生态保护，并不是“你死我
亡”的关系。对于高邮来说，良好的生态环
境是生存之基、发展之本。但是，如果经济
不发展，环境保护得不到资金上、技术上
支持，环境保护就成了无源之水、无本之
木，那么就难以守住绿色。因此，保护生态
环境，绝不是不要发展，而是要防止把发
展简单片面地等同于追求 GDP的增长，
防止不顾一切地消耗甚至浪费资源、能
源，不惜以牺牲环境为代价的外延式增
长。 （下转二版）

牺牲 GDP让步环境保护，我市壮士断腕关闭助剂厂———

再见，助剂厂！ 你好，“高邮蓝”！
原址将成为生态教育基地

本报讯（记者 周雷森）随着市助剂厂
的设备拆除工作进入尾声，高邮人多年的
心头之患终于被消除。作为助剂厂关闭工
作的参与者和见证者，市环保局局长张学
雷心里悬着的一块石头终于落了地。他
说：“助剂厂关闭前，我天天就像‘坐在火
山口上’，就怕出环境事故。现在，再也不
用睡觉的时候都担心助剂厂出事了。”

市助剂厂建于 1986年，1992年搬迁
至现址重建，1994年建成投产。企业一直
是我市利税大户，2016年开票收入 2.39
亿元，上交税收1000多万元。但由于该厂
位于京杭运河西侧约200米，同时毗邻高
邮湖，地处高邮湖自然保护区二级管控区
和江淮生态大走廊的核心区域，地理位置
极为敏感。此外，企业生产时散发的异味让
附近居民不堪其扰，周边群众信访不断。助
剂厂的存在，犹如一枚埋着的定时炸弹，对
我市的生态环境构成了严重威胁。

“关闭企业，必然要牺牲一些GDP、工
业增加值和财政收入。但助剂厂一天不关
闭，这个埋着的炸弹说不定哪天就会爆炸。
此外，关闭助剂厂，也顺应了群众对美好环
境的新期盼。”随着江淮生态大走廊建设和

“263”专项行动的全面启动，尽快拆除“黑
色炸弹”的艰巨任务，摆在了市委、市政府
面前。我市以壮士断腕的魄力和“眼里不揉
沙子”的坚定态度，于2017年5月下发了
关闭决定，企业关闭工作由此展开。

市委、市政府高度重视企业关闭工
作。2017年 7月 20日，省第三环境保护
督察组副组长陈志鹏来邮开展环保督察，
在督察助剂厂关闭工作时，市委书记勾凤

诚现场表态，动真碰硬推进企业关闭工
作，以企业的尽快关闭回应督察组的环保
督察和群众的关切。市委副书记、市长潘
学元多次现场办公，协调解决相关问题，
同时明确将关停工作提前至9月底前。企
业所属地高邮镇政府专门成立了关闭助
剂厂工作领导小组，并抽调人员驻厂 24
小时值守，协调和督促落实关闭企业各项
阶段性工作。 （下转二版）
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(详见三版)

市委十一届四次全会提出，要坚定不移实施工业转型升级工程、区域协调发展工程、环湖旅游推进工程、聚文化人创建工程，奋力开创“强富美
高”新高邮建设新局面。市经信委近期围绕实施工业转型升级工程，就如何加快推进经济高质量发展，深入调研、认真思考，形成了《实施“千亿工
程”助力高质量发展》调研报告。这篇调研报告得到了市委市政府主要领导的充分肯定和批示，现予以刊发。

实施“千亿工程”助力高质量发展
“四不变”变出动能转换强引擎；“四步走”跑出智造高邮加速度；“四张牌”打开量质并举新局面；“四句话”唤出实体经济常青树；“四个

字”写就绿色生态好环境。

黑龙江宁安市党政代表团来邮考察
本报讯（记者 翟甜甜）9日下午

至 10日下午，黑龙江省宁安市委书
记徐利刃率宁安市党政代表团来邮
考察。我市领导勾凤诚、徐健、杨文
喜、赵广华、潘建奇等陪同。

宁安党政代表团一行先后考察
了我市航天水力、康博多晶硅、道爵
新能源、华富储能、戴卡轮毂、曙光电
缆、国信燃气热电等重大项目、重点
企业以及高邮湖郊野公园、滨湖花
海、运河西堤风光带、盂城驿、抗战最
后一役纪念馆等古城保护工作，并参

观了扬州（高邮）国家农业科技园区、
中国少数民族特色村寨———菱塘回
族乡清真村。宁安党政代表团表示，
高邮历史文化底蕴深厚，城市建设规
划合理精致，尽显城市魅力，高邮古
城保护与城市建设同频共振的特色
做法让他们启发颇深。

通过听取介绍和现场观摩，宁安
市党政代表团成员一致认为高邮经
济社会发展亮点纷呈，许多成功经验
值得学习和借鉴，同时衷心祝愿高邮
的明天会更好。

新疆理化所与开发区开启全面合作
本报讯 （通讯员 韩峰 李琴琴 记者 周雷森）4

月8日至9日，中科院新疆理化技术研究所所长蒋
同海一行来邮，与开发区洽谈科技人才全面合作事
宜。期间，双方签订了全面合作协议，并就在开发区
建成国内第一家汽车温度传感器研发、制造中心达
成实质合作。市领导勾凤诚、王学峰、王永海、张军等
参加相关活动。

市委书记勾凤诚对蒋同海一行来邮表示热烈欢
迎，并简要介绍高邮经济社会发展情况和产业状况
等。他希望，新疆理化技术研究所能发挥科研院所的
智力资源等优势，助力高邮高质量发展。

在邮期间，蒋同海一行考察了开发区首凯汽车
零部件、道爵新能源汽车、华富储能、传艺科技等企
业。双方还就人才培养、科技成果转化、合作模式等
方面进行深入探讨。

原四套班子老领导点赞文化旅游工作
本报讯（记者 子杼）10日上午，我市

组织原四套班子老领导参观考察我市文
化旅游工作。老领导们一路走一路看一路
赞，对我市文化旅游工作取得的显著成效
给予高度赞赏。市领导王学峰、孙明如、张
贵龙参加参观考察活动。

老领导们一行先后参观了界首镇运
河大桥，高邮镇湖滨花海乐园，高邮湖郊
野公园湖上花海景区，高新区马头庄樱花

园、海棠园以及高新区规划馆、文化体育
广场等地。每到一处，老领导们都认真听
取项目的情况介绍，详细了解高邮文化旅
游产业发展特别是环湖旅游推进情况，大
家对高邮文化旅游事业发展之快、高邮环
湖旅游推进之快给予充分肯定，同时表示
将积极当好高邮文化旅游产业发展的宣
传员，为高邮文化旅游发展再上新台阶贡
献力量。

本报资料图片 王林山 摄

在邮扬州人大代表视察环湖旅游工程
本报讯（记者 管玮玮 通讯员 朱

晓华）10日上午，扬州市人大代表高
邮第二小组专题视察环湖旅游工程推
进情况。扬州市人大常委会副主任沙
志芳以及我市人大常委会主任张秋红
参加活动。

环湖旅游工程是我市今年重点实
施的“四大工程”之一，经过前期相关
部门的通力协作、共同推进，目前部分
项目已取得实质性进展，有了初步成
效。视察中，代表们在先后实地察看西
堤景观提升工程项目、高邮湖郊野公
园·湖上花海景区项目以及高邮镇湖
滨花海乐园项目，认真听取相关负责
人对各项目推进情况的介绍后，对我
市在环湖旅游推进工程方面所取得的
成绩表示肯定，并对下一步如何加快
环湖旅游工程发展提出了中肯的意见
和建议。

张秋红在讲话中指出，高邮湖是
我市不可多得的水生态资源，要统筹
谋划好环湖旅游开发的整体规划，并
按规划，分布实施、有计划推进，确保
环湖旅游工程各个项目实施取得预期
实效；要在开发过程中，做到主题鲜
明、亮点突出，充分彰显出高邮环湖旅
游的特色；要深度挖掘、整理好高邮湖
的故事，并通过优秀的讲解队伍对外
进行讲解和宣传，让更多来邮游客了
解并熟悉高邮和高邮湖；要继续建设
好湖上景区的内部公共基础配套设
施，增加更多互动体验式娱乐项目，以
满足游客的不同需求；要加强景点内
部管理，强化调度，不断增加部门之间
的协调，共同做大高邮旅游的“生态”
文章。

今日总值班 唐以军
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市政府召开会议———

全力推进新华水力新能源项目建设
本报讯（记者 周雷森）10日下午，市政府召开

新华水力发电有限公司新能源项目推进会，现场会
办交办项目推进过程中的问题。市长潘学元出席会
议，副市长邱加永主持会议。

新华水力发电有限公司是中国核工业建设集团
公司的控股子公司。经与我市多轮对接，公司决定在
开发区上新能源项目，计划总投资 100亿元，其中
一期投资50亿元。为了保证项目顺利推进，我市成
立以市政府主要领导为组长的项目推进领导小组，
协调解决项目推进过程中遇到的问题。

潘学元指出，作为国内新能源产业发展较早的地
区之一，高邮具有良好的产业发展基础，不仅已经形
成较为完整的产业链，而且在应用示范推广等方面也
具备了一定基础。新华水力发电有限公司在我市投资
建设新能源项目，能有效助推我市产业转型升级，同
时对于促进我市新能源产业链条不断拉长增粗、打造
全省新能源制造强县具有十分重要的意义。

潘学元强调，在方方面面的共同努力下，项目正
在稳步有序推进。各有关部门和开发区要围绕项目
的快速推进，进一步优化行政审批流程，简化审批环
节，缩短审批时间，提高审批效率，高质高效办理合
资公司注册、项目立项、环评、土地报批等手续，全力
配合推进重大项目建设前期工作，确保项目早日开
工；要加强学习，深入研究国家和我省支持新能源产
业发展的相关政策，同时要积极向上争取政策支持，
确保政策争取到位、落到实处，推进我市新能源产业
发展壮大。要强化服务意识，为入驻的项目团队提供
后勤保障等一系列配套服务。

邱加永就推进项目建设提出具体要求。
推进会上，市政务办、发改委、环保局、规划局、

国土局等部门负责同志与新华水力公司有关负责人
就合资公司注册、项目立项、环评等手续办理以及项
目规划红线图、土地报批等项目前期准备工作进行
了充分对接，同时表示，全力以赴服务重大项目建
设，确保项目早日落地生根、开花结果。


